

Reta Armando Santana

Un vocero del Movimiento Nacionalista Cubano niega que los miembros de esa organización estén involucrados con el grupo radical llamado "Omega 7" y reta al Buro Federal de Investigaciones a que pruebe lo contrario.

"Es absurdo pensar que dos hombres que se esconden de las autoridades puedan haber plantado tres bombas al mismo tiempo en lugares tan alejados uno de los otros como el Aeropuerto Kennedy, Weehawken y Union City," dice Armando Santana, miembro del Consejo Nacional del MNC.

Edward Foley, director de la división criminal del FBI en New York, había declarado a la prensa el martes que Virgilio Paz y Jose Dionisio Suarez estaban siendo buscados para interrogarlos en relación con la explosión de tres bombas que causaron destrozos en el área de equipajes del Aeropuerto Kennedy, en una oficina de Weehawken y en un negocio de Union City que envía paquetes a Cuba.

Aunque el FBI no vinculo directamente a Suarez y Paz con la explosión de las bombas, y dijo que no había evidencias concretas de que ellos tuvieran responsabilidad en el hecho, si los identifico como miembros de "Omega 7", el grupo que supuestamente reclamo tal responsabilidad.

Santana hace un recuento de hechos que han ocurrido desde 1976 y enfatiza como el FBI ha vinculado al MNC con "Omega 7" desde entonces.

Santana, Jorge Gomez y Alfredo Chumaceiro se declararon culpables en 1976, de haber tratado de plantar una bomba en la Academy of Music de New York en donde iba a celebrarse un aniversario de la fecha castrista 26 de julio.

"Desde entonces el FBI nos esta involucrando con "Omega 7", pero durante nuestro juicio ni siquiera se menciono a ese grupo. Nosotros pertenecemos al MNC, no a "Omega 7," enfatiza Santana.

El pasado miercoles fue un dia ocupado para el joven nacionalista que parece haber tomado las riendas del movimiento despues de la muerte del Dr. Juan B. Pulido, quien a su vez lo habia dirigido tras el arresto de Guillermo Novo, lider el MNC en el area norte.

Sentado en el pequeno local sede del MNC en Union City, Santana hizo frente a las camaras del Canal 13 de television, y a una media docena de reporteros de los principales diarios del area metropolitana, avidos de capturar algun dato concreto, o sensacional, con respecto a las tres explosiones ocurridas el domingo anterior.

Durante tres dias los reporteros buscaron inutilmente una figura capaz de comentar responsablemente esas explosiones que tuvieron repercusion nacional.

Pero sus camaras y sus plumas tropezaban solo con una oscura y temblorosa figura que hacia conjeturas contradictorias y reclamaba invariablemente proteccion policiaca especial: Eulalio J. Negrin, en cuya oficina exploto una de las bombas.

Al cabo de tres dias, los reporteros sintieron que sus periodicos, o la mayoría de ellos, habian quedado en ridiculo publicando ingenuamente historias absurdas originadas en comentarios de un hombre que durante años habia luchado desesperada e inutilmente por captar la atención publica.

Como enjambre de abejas, cayeron en el pequeno local, lleno de simbolos del movimiento, de oleos alegoricos, de banderas y retratos de sus heroes.

"Hemos estado en contacto con nuestros abogados para que tomen una accion legal respecto a las alegaciones del FBI de que somos miembros de "Omega 7." Si eso es cierto, que presenten pruebas," dice.

Santana califica de "ilogico" que dos hombres fugitivos se dediquen a plantar bombas.

Paz y Suarez estaban siendo buscados anteriormente en conexión con el atentado en el que perdiera la vida el ex-canciller chileno Orlando Letelier.

Los periodistas lo asatean a preguntas. Quieren saber. Por que han sido colocadas esas bombas?, que relacion puede tener la bomba del aeropuerto con ninguna cuestion cubana?, que significa esa oficina de un llamado "Programa Cubano"?, por que la bomba en el Almacen El Espanol?

Santana dice no saber nada, solo "lo que he leído en los periodicos" "Que es "Omega 7"?" "Asumo que es una organizacion secreta," dice Anticastro? "No lo se."



Foto de Linda Catalfo para AMORA

Cada hombre del Bloque, una expresion: Jose Chorens, de Abdala, la preocupacion; Jose Bernal, organizaciones fraternales, el enojo; Eladio Valdes Cuellar, periodistas, la pregunta; el Dr. Castulo Ferraut, presidente del Bloque, la ironia; Roger Hernandez, Leones, el asombro, y Armando Santana, la incomension.

al FBI: ¡Pruebenlo!

Cree que la TWA esta haciendo vuelos a Cuba; afirma que el "Programa Cubano" es una oficina creada por Negrin para hacer politica y que mas tarde se convirtio en uno de los centros de la propaganda castrista en Hudson. "Ese señor (Negrin) se ha estado reuniendo con miembros de la Mision Cubana desde 1976."

Opina que el Almacen El Espanol tiene negocios con el regimen de Castro. "Toda esa gente esta en contra de la libertad de Cuba."

Si los cubanos no se hubieran prestado al dialogo, Fidel Castro habria dado libertad a los prisioneros de todos modos, o no, habria permitido las visitas familiares a Cuba o no?

Santana expresa su opinion: "Castro esta siendo presionado internacionalmente en relacion con los presos politicos. El dialogo no fue mas que un pretexto. El iba, de todos modos, a liberar a algunos presos. Pero nosotros queremos que los libere a todos, el queria que los cubanos del exilio fueran a Cuba a dejarle dolares con los cuales mantener su regimen. Pero nosotros consideramos traidores a todos los que van a Cuba estando Castro alli."

De acuerdo, dicen los reporteros. El MNC no pertenece a Omega 7, pero, ¿prueban ustedes las bombas?

"Nosotros aprobamos todo lo que signifique un camino para liberar a Cuba de Fidel Castro y del comunismo... siempre que no hiera a gente inocente."

Una ultima pregunta, tiene Ud. record criminal?

"En 1976 me declare culpable de colocar una bomba en la Academia de Musica de New York porque alli iban a celebrar una fecha castrista."

Pero, es que estamos en un pais libre. No se puede plantar bombas en todos los lugares en los que hagan cosas que no nos gustan. Eso es la democracia.

"Ud. no puede entendernos. Ud. no ha vivido en un pais comunista. Ustedes no saben lo que es la privacion de la libertad, ustedes no saben nada de Cuba, ni de los presos, ni de lo que el pueblo de Cuba esta sufriendo. Ustedes no pueden comprenderme," dice Santana.

La conferencia de prensa ha durado exactamente 10 minutos. Las preguntas han sido directas. Las respuestas, tambien...casi siempre.

Dos horas mas tarde, Santana asiste a otra conferencia de prensa. La ofrece el Bloque de Organizaciones Revolucionarias para protestar el juicio y la sentencia del Gobierno de los Estados Unidos contra los hermanos Guillermo e Ignacio Novo, y contra Alvin Ross, involucrados, segun la acusacion, en la muerte de Orlando Letelier.

Se esperaba una conferencia de prensa de gran impacto. En los circulos cubanos la sentencia ha sido considerada injusta y excesivamente severa.

Pero la explosion de las bombas ha reducido el impacto que provoco la sentencia. Asiste poco publico y menos periodistas.

Roger Hernandez explica el sentimiento del Bloque, que reúne a varias organizaciones revolucionarias y civicas.

"Los Novo y Ross son inocentes, y nosotros tenemos fe en las instituciones democraticas de este pais y confiamos que ellos seran declarados inocentes en su apelacion a la corte superior."

Dice que el juicio y la sentencia han formado parte de una conspiracion para intimidar a los cubanos que luchan por la libertad de su pais.

Con respecto a la explosion de las bombas las atribuye a "alguien que piensa que es un camino para liberar a Cuba...o quizas fue ordenado por el mismo Castro."

El Dr. Castulo Ferraud, presidente del Bloque, hace una exposicion serena.

De pie, con mirada firme, expone: "Para nosotros, los combatientes que han sido condenados son inocentes, mientras no se demuestre que son culpables en un juicio justo. Nosotros pedimos que se anule ese juicio, que se construya con pruebas fabricadas de antemano, y que se celebre otro juicio. Entonces, si en un juicio justo son declarados culpables, lo aceptaremos. Por el momento, creemos que ellos son inocentes."

Las interrogantes continuan en la mente de los reporteros: que es Omega 7?, quienes son sus miembros? quienes colocaron las bombas? Por que?



"Es absurdo pensar que dos hombres que se estan escondiendo de las autoridades puedan haber plantado tres bombas al mismo tiempo en lugares tan distantes uno de los otros como el Aeropuerto Kennedy, Weehawken y Union City. Pero desde 1976 el FBI esta tratando de involucrarnos con Omega7. Nosotros somos miembros del MNC, no de Omega 7."

—Armando Santana